

LOGINSFAHRRADSTATION - BERICHT 2023

AUSGANGSLAGE

Mit freundlicher Unterstützung der Bezirksvorstehung gelang es im Jahr 2020 bei LOGIN eine Fahrradflotte einzurichten.

Im vierten Jahr des Bestehens der loginFarradflotte kann darauf verwiesen werden, dass - neben ca. 400 Tagen, an denen Räder von LOGIN ausgeborgt waren - das Lastenfahrrad mit Transporttätigkeiten gut ausgenutzt wurde. Zeitweilig waren tägliche Transporte unterwegs.

Zur Übersicht:

loginsFahrradstation bestand 2023 aus multifunktional einsetzbaren Zweirädern:

- 2 Kinderräder für das Volksschulalter (20"),
- 2 Räder mit tiefem Einstieg ("Damenräder") (26") davon eines mit einer Anhängerkupplung.
- 3 Räder mit Diamantrahmen ("Herrenräder") (26", 27",28")
- 1 Jugendrad (24")
- 2 Lastenräder mit Elektroantrieb
- 1 Kindersitz, passend auf die zur Verfügung stehenden Bikes.
- 1 Anhänger

Die Fahrräder stehen zum Verleih zur Verfügung. Ein Anruf bei LOGIN genügt. Gegen eine freie Spende können Räder je nach Verfügbarkeit während der Büroöffnungszeiten ausgeborgt werden.

Ressource im Bezirk:

Bekannt wurde loginsFahrradstation über eine Aussendung des Bezirksvorstehers. Erste Anfragen kamen aus der näheren Umgebung. Festzuhalten ist, dass die Nutzung der Räder hauptsächlich durch Menschen aus dem Grätzl erfolgte. Genutzt wurden die Räder für Bade-, Picknick-, Einkaufs- und andere Fahrten, alleine oder mit Freunden. Und manchmal kommen auch überraschende Anfragen daher, von Menschen, die das "irgendwo" gehört haben.

 loginsFahrradstation ist auch eine Ressource für soziale Einrichtungen.
Betreuungspersonen können sich für und mit KlientInnen Fahrräder ausborgen, wenn diese selber keines haben.



login

- Auch wenn Besuch zu Gast war und zu wenig R\u00e4der zur Verf\u00fcgung standen, kam loginsFahrradstation ins Spiel.
- Login veranstaltet mehrmals pro Jahr Fahrradtouren (Greifenstein, Lobau, Wiener Wald Seen...). Auch dafür werden die Leihräder genutzt, um auch jene mitnehmen zu können, die kein eigenes Fahrrad besitzen.
- Im Rahmen der Fahrradstation gab es auch "*Das kleines Fahrradservice im Parklet"* vor der loginBase. Kleinere Blessuren, ein Patschen, eine Bremse, ein "Achter", konnten behandelt werden.
- Besondere Highlights waren immer die Fahrradtouren in Kombination mit Sightseeing Touren durch die Stadt, geführt und geleitet von Zoltan, Touristen- und Fahrrad Guide bei LOGIN.

Und.

Besonderer Dank sei hier der Bezirksvorstehung ausgesprochen, welche die Initiative förderte und somit überhaupt erst ermöglichte.

Ebenso Dank gilt den Popsykklist:innen aus dem Fahrradgeschäft Popsykkel, die das Service der Räder über nahmen > https://www.popsykkel.at.

Und ebenso Dank an Velobis Bike Bistro, die uns bei unseren Aktivitäten unterstützen. https://velobis.com

DATEN

Projektzeitraum:

o Jänner bis Dezember 2023

o Im Frühjahr wurde die Fahrradflotte zusammengestellt und in Gang gesetzt, um die Bikes fahrtüchtig vergeben zu können.

o In den Sommermonaten bis in den Herbst hinein gab es laufende Nutzung der Bikes

ZIELGRUPPEN:

Adressat:innen der Aktion sind Menschen aus der Umgebung, aus dem Bezirk, aber genauso auch aus allen weitere entfernt liegenden Teilen der Stadt.

PROBLEMSTELLUNG:

Nicht alle Menschen haben ein Fahrrad, und es fehlt die Möglichkeit zum unkomplizierten Ausborgen. Manchmal sind zu wenige Fahrräder zur Verfügung, z.B. wenn Besuch kommt. Manchmal fehlt der Abstellplatz. Manchmal fehlt das Geld.





ZIELSETZUNG:

Sanfte Mobilität, Klimaschutz und die Erweiterung von handlungsmöglichkeiten für Bezirks- und Grätzelanwohner:innen stehen im Mittelpunkt bei der Fahrradstation von LOGIN.

KOOPERATIONEN IM 15. BEZIRK:

- Das Fahrradgeschäft Popsykkel in der Reindorfgasse 9 übernimmt das Service der Räder. Info unter https://www.popsykkel.at/
- Lebensmitteltransporte von Hofer und Billa zu LOGIN erfolgen per Lastenfahrrad.
- An 4 Nachmittagen wurde vor der LoginBase eine Fahrrad-Selbsthilfe-Reparatur Workshop mit Kosmo angeboten

Weitere Kooperationen:

Velobis Bike Bistro. Zu finden an der Ecke Johnstraße 1-3/Linzerstraße 2 bereits in 1140 Wien. https://velobis.com

ZAHLEN:

- o Ab Mai 2023 standen 6 Räder zur Verfügung
- o 42-mal wurden Fahrräder ausgeborgt
- o 6 Personen borgten sich Fahrräder aus
- o Es kam dabei zu ca. 400 Verleihtagen
- Fahrradreparatur und Selbsthilfeworkshops wurden im Parklet vor der loginBase umgesetzt
- Ein Fahrrad-Ausflug wurde 2023 unternommen. Für diesen wurden für Teilnehmende ohne Fahrrad ebensolche zur Verfügung gestellt.
- o Beinahe täglich waren die Lastenräder im Einsatz für Transporte

| Aktivitäten | Einheiten | Beteiligung | Kontakte | Teilnehmende |
|--------------------------|-----------|-------------|----------|--------------|
| Fahrrad Tour | 1 | 4 | 4 | 4 |
| Fahrrad Bastel-Workshops | 4 | 16 | 16 | 14 |
| Fahrradverleih | 32 | 42 | 42 | 6 |



login

